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04 DE MARZO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 SUMÓ OCEANOGRAFÍA 30 DEMANDAS EN EU 

 

INDAGAN LAVADO EN FRAUDE A BANAMEX 

 INDAGAN EN EU A CITIGROUP  TRAS EL CASO OCEANOGRAFÍA 

 PGR Y EU: LAVADO EN OCEANOGRAFÍA 

 GOLPE AL NEGOCIO MINERO ILEGAL EN LÁZARO CÁRDENAS 

 A OCEANOGRAFÍA SE LE INVESTIGA POR LAVADO 

 BUSCA MÉXICO DETONAR SU POTENCIAL COMO PAÍS 

 

ELECTROCUTAN A LA INDUSTRIA; SUBE LUZ 20% ANUAL 

 OCEANOGRAFÍA SALPICA A CITI  Y BANAMEX 

 EN OCEANOGRAFÍA... ¡LAVADO! 

 
A GOLPES, FÓSILES DE LA UNAM SE DISPUTAN EL AUDITORIO JUSTO 

SIERRA 

 GOLPE A LAS FINANZAS DE “LOS CABALLEROS TEMPLARIOS” 

 LA PGR INVESTIGA A OCEANOGRAFÍA POR “LAVADO” 

 ¡NO SOBREVIVE! 

 INCAUTAN 119 MIL TONS. DE MINERALES 

 CRECE 8.8% INDUSTRIA AÉREA: RUIZ ESPARZA 

 

EE UU Y LA UE INTENTAN FRENAR LA ESCALADA DE  PUTIN EN 
UCRANIA 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
El estado de México del mañana se moldea en la UAEM: Ávila Villegas               
 
En las aulas de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), baluarte de nuestra cultura e identidad, se 
moldea el Estado de México del mañana; "aquí se gesta nuestro futuro. Esta casa de estudios es y seguirá siendo 
cantera de nuevos liderazgos en la entidad y el país; es prueba fehaciente de que la historia se escribe en el presente", 
sostuvo el Gobernador Eruviel Ávila Villegas, durante el primer Informe de Actividades de la Administración 2013-2017 
de la institución educativa, marco en el cual el Rector Jorge Olvera García afirmó que "en la medida en que contemos 
con una universidad de excelencia, brindaremos mejor atención y servicio a la sociedad, pero además, impulsaremos la 
participación de los universitarios en el concierto nacional y mundial de la educación superior"'. En este ejercicio de 
rendición de cuentas, en el que se dieron cita el Subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación 
Pública, Fernando Serrano Migallón, y el Secretario General Ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e 
Instituciones de Educación Superior, Enrique Fernández Fassnacht. (La Jornada, p. 10) 
 
Alumnos de la UAQ se amparan contra huelga 
 
Las universidades públicas de Querétaro, Zacatecas y Sonora están en huelga desde la semana pasada debido a 
desacuerdos entre empleados y autoridades sobre aumentos salariales. Estudiantes de las facultades de Derecho y 
Sicología de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) promovieron un amparo colectivo para reclamar su derecho 
a la educación, suspendido por la huelga que el Sindicato de Trabajadores y Empleados (Steuaq) inició el sábado 
anterior. (La Jornada, p. 31) 
 
Disputan dos grupos ocupación del auditorio Che Guevara 
 
Colectivos “estudiantiles y sociales” se enfrentaron ayer con un grupo autodenominado “anarquista” en disputa por la 
ocupación del auditorio Che Guevara de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), confrontación que fue censurada por maestros y estudiantes de esa entidad académica. El conflicto se 
inició la madrugada de ayer, cuando jóvenes con el rostro cubierto que dijeron pertenecer a diferentes “colectivos 
estudiantiles y sociales” se introdujeron en el auditorio para desalojar al grupo “anarquista” que desde el 19 diciembre 
pasado mantenía este espacio, del que se había apropiado también a la fuerza. (La Jornada, p. 36) 
 
Exige la UNAM "entrega inmediata del espacio ocupado de forma ilegal" 
 
Ante el enfrentamiento que ayer se suscitó en el auditorio "Che Guevara" de la Facultad de la Facultad de Filosofía y 
Letras (FFL), las autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) exigieron "la entrega inmediata" 
de ese espacio "ocupado de forma ilegal". Por medio de un comunicado, la casa de estudios repudió la violencia 
ocurrida en ese recinto e informó que se presentará una denuncia ante las autoridades correspondientes. Debido a 
estos hechos, la Directora de la FFL, Gloria Villegas, adelantó que se suspenderían las clases la tarde de ayer, como 
ocurrió, y este martes. Decisión que horas más tarde fue confirmada por la Comisión Local de Seguridad de esa entidad 
académica y por las autoridades de la institución, con el fin de "resguardar la seguridad de alumnos, maestros y 
trabajadores". (La Jornada, p. 36) 
 

PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 
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Crece la industria aeroespacial mexicana 20% anual; exporta 5 mil 400 mdd: Peña 
 
Al inaugurar el Centro de Mantenimiento, Reparación y Revisión Mayor de Aeronaves TechOps México, en el 
aeropuerto intercontinental de Querétaro, señaló que así como el país cuenta ya con una poderosa industria automotriz, 
también tiene un extraordinario potencial para convertirse en nación líder en este sector. Nuestro país avanza en la ruta 
correcta para tener una gran industria aeroespacial hacia el futuro, expresó el Mandatario tras dar una larga lista de 
cifras e indicadores económicos que confirman que ese sector es uno de los más dinámicos y de mayor crecimiento en 
México. De gira por esta entidad, Peña inició sus actividades en Jalpan de Serra, municipio de la Sierra Gorda de 
Querétaro, donde entregó unidades de transporte escolar para un programa que beneficia a más de 10 mil estudiantes 
de Educación Básica y Media Superior de municipios alejados de esta zona serrana de difícil acceso. Ahí se refirió a la 
Reforma Educativa efectuada en 2013, y al compromiso de los gobiernos estatales de ponerla totalmente en marcha en 
el transcurso del presente año, lo cual, admitió, se logrará sólo con el apoyo de los maestros. A su vez, a petición del 
Presidente, el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, hizo un rápido balance de esa reforma. Brindar mejor 
enseñanza, y ofrecerla con calidad y equidad a todos los mexicanos, sin excepción, son los dos objetivos esenciales de 
dichos cambios, dijo. (La Jornada, p. 13) 

 
SEP 

 
"El Gobierno, comprometido con la educación docente.  
 
Los maestros son los grandes protagonistas de la educación en México, aseguró el Titular de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, quien agregó que el Gobierno federal está comprometido con la preparación 
de los docentes. Durante una entrega de camiones escolares en este municipio de la Sierra Gorda de Querétaro, y en la 
que participó también el Presidente Enrique Peña Nieto, el Secretario de Educación dijo que a pesar del gran avance 
que significa la modificación del Artículo Tercero Constitucional, la Reforma Educativa tiene que pasar a la realidad, por 
lo que buscarán brindar buenas condiciones para los profesores, con miras a que su preparación sea óptima y se refleje 
en la educación de los menores. En el acto, el Titular de la SEP dio un balance sobre los avances que se tienen hasta 
ahora en este rubro. Destacó la ampliación de las Escuelas de Ttiempo Completo, que aumentaron de seis mil a 15 mil 
600, y cuya meta es llegar a 40 mil. También dio a conocer que se han repartido ya 240 mil laptops para el programa de 
digitalización en Colima, Sonora y Tabasco. Mientras que la segunda etapa comprende al DF, Puebla y el Estado de 
México. Por último, Chuayffet dio a conocer resultados del programa "Escuela Digna", cuya meta son 37 mil planteles 
reparados, aunque por ahora el avance va en 3 mil colegios con mejores instalaciones, mobiliario y servicios 
estructurales. (Milenio, p. 5) 

Los 80 del FCE reúne en su sede a editores y autores 
 
El Fondo de Cultura Económica reunió ayer en una comida a integrantes de la comunidad editorial, periodistas, autores 
de sus distintas colecciones y colaboradores, así como representantes de las principales instituciones culturales del 
país, para dar a conocer el programa de festejos por sus 80 años de existencia y por el centenario del nacimiento de los 
escritores Octavio Paz, Efraín Huerta y José Revueltas. El encuentro tuvo lugar en la Unidad de Seminarios Jesús Silva 
Herzog de la casa matriz del FCE, al sur de la Ciudad de México, y contó con la asistencia del Secretario de Educación 
Pública, Emilio Chuayffet Chemor, y del Presidente del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, Rafael Tovar y de 
Teresa. El Director General de la editorial, José Carreño Carlón, dirigió un mensaje en que recapituló algunas de las 
principales directrices de su gestión a lo largo de 2013. En su oportunidad, Emilio Chuayffet recapituló la importancia de 
la colección Breviarios en la formación intelectual de numerosas generaciones. Planteó al FCE la idea de construir un 
centro cultural en Toluca, su ciudad natal, que lleve el nombre de Sor Juana Inés de la Cruz, habida cuenta de que se 
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contará con la colaboración del Gobernador del estado, Eruviel Ávila. (El Universal, p. 12) 
 
La SEP regalara 1.2 millones de antologías de Octavio Paz  
 
El Titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor informó que con motivo del centenario 
del natalicio de Octavio Paz, se distribuirán entre los jóvenes que terminen la secundaria más de 1.2 millones de libros 
con la antología de la obra del poeta y ensayista. Durante una reunión con directivos del Fondo de Cultura Económica 
(FCE), el funcionario federal dijo que la intención es que cada joven que egrese de la secundaria en el país comience a 
leer a Paz, "si es que no lo han hecho antes". También convocó a los directivos del FCE a sumarse al proyecto de 
información científica en el que colabora con la SEP el premio Nobel de Química 1995, el mexicano Mario Molina. (La 
Jornada, p. 10) 
 
Respalda OCDE cancelación de ENLACE 
 
La Organización para el Comercio y Desarrollo Económicos (OCDE) avaló la decisión de suspender la prueba ENLACE, 
al considerar que generó incentivos perversos que llevaron a los actores escolares a asumir comportamientos que no 
necesariamente estaban alineados con las mejores prácticas de enseñanza. En un análisis realizado por Paulo 
Santiago, analista de Educación de la OCDE, señaló que la multiplicación de los objetivos de ENLACE, su utilización 
como herramienta de rendición de cuentas y su cada vez mayor predominancia en el sistema educativo mexicano 
tuvieron una serie de efectos no deseados en la práctica pedagógica. Dichos elementos provocaron que la prueba se 
"pervirtiera", tal como lo dijo el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, lo que llevó a las autoridades 
educativas a decidir suspenderla este año para reemplazarla con otra evaluación en 2015. (24 Horas, p. 9) 
 
Realiza SEP taller con supervisores 
 
Al inaugurar el Cuarto Taller Nacional con Supervisores, la Subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé, 
señaló que se deben de crear condiciones para el aprendizaje de calidad en las escuelas de primaria y secundaria. En 
representación del Secretario de Educación Básica, Emilio Chuayffet Chemor, Alba Martínez dijo que se necesitan 
escuelas donde la relación entre alumnos, maestros y padres de familias tengan una convivencia armoniosa, adecuada 
para que en ella se consolide la participación social. (Rumbo de México, p. 4) 

Anuncia Gabriela Cuevas iniciativa contra Bullying 
 
La Senadora del PAN, Gabriela Cuevas Barrón, pugnó por que la Secretaría de Educación Pública (SEP) ofrezca 
capacitación a profesores de nivel básico, a fin de que estos se involucren en la implementación de medidas 
encaminadas a erradicar la violencia escolar, mejor conocida como Bullying. Cuevas Barrón refirió que al menos siete 
millones de estudiantes en el país son víctimas de acoso escolar y citó datos de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos según los cuales 40% de los alumnos de primaria y secundaria, tanto en instituciones públicas como privadas 
sufre de Bullying. (El Sol de México, p. 11) 
 

SECTOR EDUCATIVO 
 

Miembros de la sociedad civil integrarán Consejo Consultivo de Evaluación del INEE 
 
El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) dio a conocer la convocatoria para la integración del 
Consejo Social Consultivo de Evaluación de la Educación del instituto (CONSCEE), el cual estará formado por 
miembros de organizaciones de la sociedad civil que trabajen en temas educativos. La Presidenta de la Junta de 
Gobierno del INEE, Sylvia Schmelkes, informó en conferencia de prensa que la función del Consejo será conocer, 
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opinar y dar seguimiento a los resultados de las evaluaciones que realizará el instituto, así como las directrices que de 
ellas deriven y las acciones para su difusión. Agregó que el objetivo es facilitar la participación "activa y equilibrada" de 
los actores del proceso educativo y de los sectores social, público y privado. (La Jornada, p. 38) 
 
Celebran 55 años de abrir horizontes 
 
Canal Once, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), celebró su 55 aniversario a través de su tradicional desayuno. La 
televisora recibió en sus instalaciones a invitados, entre los que se encontraba la Directora General del IPN, Yoloxóchitl 
Bustamante Díez,  así como funcionarios y miembros de dicha casa de estudios. La recepción estuvo a cargo de la 
Directora de Canal Once, Enriqueta Cabrera. (Ovaciones, p. 7-Reflector) 
 
Embodegan útiles para damnificados 
 
Cajas que contienen paquetes con útiles escolares que fueron enviados para damnificados por la tormenta Manuel 
resultó embodegada por la Secretaría de Educación de Guerrero. Los materiales fueron gestionados en noviembre de 
2013 por el Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE) para 134 mil 189 estudiantes de primaria y secundaria 
que perdieron su material educativo durante las lluvias. Sin embargo, desde esa fecha se encuentran en una bodega 
ubicada en la calle Circuito del Polideportivo de la Colonia Unidad Deportiva, al poniente de Chilpancingo. El envío del 
material consta en un oficio firmado por Silvia Areth Austria Escamilla, Directora de Delegaciones y Concertación con el 
Sector Público del CONAFE, y dirigido al Delegado de esa dependencia en Guerrero, José Luis Peralta Lobato. Ahí se 
especifica la entrega de 20 mil paquetes escolares que fueron donados a los damnificados de Guerrero por DICONSA, 
que es un organismo que depende de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL). (Reforma, p. 10) 

José Francisco Olvera enviará Reforma Educativo al Congreso de Hidalgo 
 
El Gobernador José Francisco Olvera Ruiz está por ingresar la iniciativa de Ley correspondiente al Congreso local, en la 
cual se da respuesta a muchas de las demandas del magisterio estatal. Respecto de esto el Secretario de Educación 
Pública en Hidalgo, Joel Guerrero Juárez, dio a conocer que será en marzo cuando la Ley de Educación del estado de 
Hidalgo quede armonizada con la Ley General de Educación, aprobada por el Congreso de la Unión en 2013. 
Acompañado por los Subsecretarios de Educación Básica, María Luisa Pérez Perusquía, y de Planeación y Evaluación 
Sectorial de Políticas Educativas, Fernando Cuatepotzo Costeira, Guerrero Juárez destacó que con la Reforma 
Educativa, la SEP entra en una etapa de transformación y renovación. (La Crónica, p. 12) 
 
Incluyen manzanas de Chihuahua en desayunos escolares 
 
El Gobierno de Chihuahua comenzó a distribuir 30 mil manzanas diarias como parte de los desayunos escolares en el 
estado y buscará que la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) las incluya en la "Cruzada contra el Hambre", en 
apoyo de 3 mil productores que están en crisis por la competencia desleal de Estados Unidos. El Mandatario César 
Duarte Jáquez informó que esta medida se acordó en una reunión efectuada la semana pasada con los titulares de esa 
dependencia, de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, de la Secretaría de 
Economía y con representantes de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). (La Jornada, p. 32) 
 
Normalistas de Oaxaca exigen plaza automática 
 
Unos 200 estudiantes pertenecientes a las 11 escuelas Normales regionales de Oaxaca secuestraron ayer al menos 
una decena de autobuses para cerrar carreteras y tomar oficinas públicas, con el fin de exigir el derecho a una plaza 
automática. Los inconformes se apoderaron de nueva cuenta de la sede del Instituto Estatal de Educación Pública de 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

Oaxaca (IEEPO), donde desalojaron al personal administrativo y sindicalizado, para demandar la instalación urgente de 
una mesa de diálogo con el Gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, para desahogar sus demandas. (Milenio, p. 5) 

Sitian el congreso en Michoacán 
 
Maestros y normalistas en Morelia ampliaron su campamento frente al Congreso del Estado para protestar contra la 
Reforma Educativa de Michoacán. (Reforma, p. 17) 

 
SNTE /CNTE 

Marchas de CNTE, SME y trabajadores de table dance generan caos por cinco horas 
 
Trabajadoras nocturnas, meseros, garroteros y demás trabajadores de diferentes antros, así como comerciantes, ex 
trabajadores del SME y profesores de la CNTE, realizaron ayer, por separado, diversas manifestaciones, lo que 
ocasionó que gran parte de la capital quedara semiparalizada por casi cinco horas, sin que la policía pudiera destrabar 
los "nudos" viales. (La Crónica, p. 10) 
 
Ratifica CNTE toma de congresos 
 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunció desde hoy la toma de los congresos en los 
estados para evitar que se voten las iniciativas para armonizar las leyes locales de educación con la Reforma Educativa. 
La toma de las sedes legislativas se repartirá los días 8 y 10 de marzo, mientras que el 11 los maestros disidentes 
organizarán una movilización nacional que incluirá marchas, cierre de carreteras y mítines en al menos 25 estados, de 
acuerdo con los resolutivos que alcanzó la Asamblea Nacional Representativita de la CNTE. (24 Horas, p. 9) 
 
Logra Rubén Moreira acuerdo de beneficio para el magisterio de Coahuila 
 
Gracias al trabajo coordinado de los gobiernos federal y estatal, se logró un importante acuerdo de beneficio para los 
maestros, luego de la firma de un convenio de colaboración realizada entre el Gobierno de Coahuila, el SNTE y Banco 
del Ahorro Nacional y de Servicios Financieros (BANSEFI) para reestructurar créditos de los docentes a fin de que 
pague tasas de interés del 18 por ciento, y no de hasta 180% que venían pagando. El convenio de colaboración fue 
firmado por el Gobernador Rubén Moreira Valdez; el Director de BANSEFI, Jorge Esteban Chidiac, así como Alfonso 
Cepeda Salas, Vocal del Comité Nacional Electoral del SNTE. (El Sol de México, p. 3-República)  

CNTE en Michoacán 
 
Juan José Ortega, dirigente de la CNTE en Michoacán, dejó claro que seguirán firmes en su exigencia de que se 
abrogue la Ley estatal de Educación. (Milenio, p. 5) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

Ejemplos a seguir 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto manifestó su beneplácito por el reconocimiento que hizo la industria cinematográfica 
estadunidense a los éxitos y logras de los mexicanos Alfonso Cuarón y Emmanuel Lubezki, así como a la actriz de 
reparto nacida en México Lupita Nyong'o. En los dos eventos que encabezó en Querétaro, el Mandatario aludió a este 
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reconocimiento. (El Universal, p. 1-Espectáculos) 
 
Indagan lavado en fraude a BANAMEX 
 
Autoridades judiciales de México y de Estados Unidos investigan la comisión de lavado de dinero en el fraude por más 
de 400 millones de dólares realizado por la empresa Oceanografía en agravio de BANAMEX, filial del grupo 
estadounidense Citigroup. El Procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, indicó que fincará el delito de 
lavado a los responsables del quebranto cometido por Oceanografía, compañía proveedora de PEMEX. BANAMEX, 
como acreedor de la empresa Oceanografía, pidió a PEMEX una revisión y cotejo de la información que la compañía de 
Amado Yáñez Osuna presentó al banco y que acreditaba supuestas cuentas por cobrar a la paraestatal, pero los 
documentos resultaron falsos. (El Universal, Ocho Columnas y 12; Reforma, Ocho Columnas) 
 
Golpe al negocio minero ilegal en Lázaro Cárdenas 
 
El Comisionado Federal de Seguridad, Alfredo Castillo, anunció el mayor golpe a la estructura financiera de Los 
Caballeros Templarios, al ser intervenidas empresas nacionales y extranjeras que presuntamente realizaban 
operaciones ilícitas para la referida organización criminal. El corte preliminar del operativo, hasta anoche, era de 119 mil 
toneladas de minerales y 124 maquinarias pesadas aseguradas, la captura de seis personas de nacionalidad china y el 
requerimiento de un número indeterminado de personas que aportarán información sobre este caso. Mediante un 
comunicado que leyó en la sede del Poder Ejecutivo estatal, el Comisionado para la Seguridad y el Desarrollo Integral, 
Alfredo Castillo, detalló que la mañana de ayer, autoridades federales y estatales realizaron un operativo en diversos 
patios de acopio en el puerto de Lázaro Cárdenas, así como en otros en la zona colindante con Guerrero. (Milenio, 
Ocho Columnas, p. 21) 
 
"Videoescándalo, venganza de CCS contra AMLO" 
 
Federico Döring, el panista que en 2004 entregó a un canal de televisión el video que mostraba al entonces Diputado 
local René Bejarano recibiendo fajos de billetes del empresario Carlos Ahumada, asegura que el ataque provino de 
liderazgos perredistas particularmente el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas y  Rosario Robles. PAN y PRI sólo 
capitalizaron el fuego amigo que se dio en el PRD contra Andrés Manuel López Obrador, dice en entrevista. El tema no 
tiene que ver con el PAN ni con Carlos Salinas o Diego Fernández de Cevallos, afirma. (El Universal, PP y 6) 
 
Rechaza PRD deuda con Ahumada Kurtz 
 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD y liderazgos de ese partido rechazaron tener una deuda como institución 
con Carlos Ahumada Kurtz, y coincidieron en que en todo caso se trata de un asunto entre particulares, es decir, entre 
el empresario argentino y la ex perredista y ahora Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga. El 
Secretario Nacional de Administración y Finanzas del PRD, Xavier Garza Benavides, descartó que existan adeudos de 
su partido con el empresario argentino Ahumada Kurtz, y asentó que en todo caso, "la deuda del partido es del partido y 
la deuda de Rosario Robles Berlanga es de Rosario Robles Berlanga". (El Universal, p. 4) 
 
 

INFORMACIÓN INTERNACIONAL 
 

EU suspende cooperación militar con Rusia 
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Estados Unidos suspendió las negociaciones que tenía en marcha con Rusia para estrechar sus lazos comerciales y de 
inversión, sumadas a las de cooperación militar conjunta debido a la intervención de ese país en la península ucraniana 
de Crimea, informó una fuente oficial al diario The Wall Street Journal. Debido a los últimos acontecimientos en Ucrania, 
suspendimos las negociaciones bilaterales sobre comercio e inversión, que estaban dirigidas a estrechar nuestros lazos 
comerciales, dijo al citado diario un portavoz del representante de Comercio Exterior de Estados Unidos, Michael 
Froman. Esa decisión se enmarca en el paquete de medidas de presión que Estados Unidos prepara para intentar que 
Rusia dé marcha atrás en su intervención militar en Crimea. (El Universal, p. 18) 
 
Propone Capriles comando defensivo 
 
La Oposición venezolana propuso ayer crear comandos o movimientos populares para multiplicar los mensajes que 
exijan cambios y soluciones al Gobierno del Presidente Nicolás Maduro. La iniciativa del líder opositor Henrique Capriles 
busca difundir la idea de que el país necesita cambios luego de 15 años de Revolución Bolivariana. El dirigente propuso 
que los comandos de defensa estén conformados por tres miembros, quienes a su vez reúnan a otro 10 integrantes 
cada uno, a fin de coordinar sus discusiones y acciones. Los choques entre manifestantes y agentes de la Guardia 
Nacional en las últimas semanas han dejado 18 muertos y 260 heridos. Capriles, del partido Primero Justicia, rechazó 
participar la semana pasada en la denominada "Conferencia de Paz" organizada por el Presidente Nicolás Maduro a fin 
de buscar soluciones a las demandas de los manifestantes. (Reforma, p. 20) 
 
Raúl Castro pide críticas al proceso de reformas 
 
El Presidente cubano, Raúl Castro, exigió hoy a los dirigentes de todos los niveles hacer observaciones críticas y 
constructivas al proceso de reformas que viene impulsando, como parte de la actualización del modelo económico del 
país y señaló que las transformaciones proseguirán. El gobernante lleva a cabo en los últimos años un paulatino 
programa de reformas con elementos de mercado, tras décadas de monopolio estatal. A la par con las reformas 
económicas, Castro ha terminado con numerosas restricciones que pesaban sobre los cubanos, ha eliminado barreras 
para viajar al exterior y prohibiciones sobre hospedaje o contratar servicios de telefonía celular. (La Jornada, PP y 24) 
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El rector Jorge Olvera García rinde su primer informe 
 

El estado de México del mañana se moldea en la UAEM: Ávila 
Villegas 
 
En las aulas de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), baluarte de nuestra cultura e identidad, se 
moldea el estado de México del mañana; “aquí se gesta nuestro futuro. Esta casa de estudios es y seguirá siendo 
cantera de nuevos liderazgos en la entidad y el país; es prueba fehaciente de que la historia se escribe en el presente”, 
sostuvo el gobernador Eruviel Ávila Villegas, durante el primer Informe de actividades de la administración 2013-2017 de 
la institución educativa, marco en el cual el rector Jorge Olvera García afirmó que “en la medida en que contemos con 
una universidad de excelencia, brindaremos mejor atención y servicio a la sociedad, pero además, impulsaremos la 
participación de los universitarios en el concierto nacional y mundial de la educación superior”. 
 
Al dar cumplimiento a los artículos 24 y 38 de la Ley Universitaria, Olvera García puntualizó que la creación de la 
Secretaría de Cooperación Internacional durante la presente administración ha permitido a la UAEM consolidar 
relaciones con diversas universidades, al tiempo de establecer nuevos lazos con instituciones hermanas. Reconoció 
también la profunda vocación por la educación que caracteriza a Eruviel Ávila Villegas. 
 
“No cabe duda que está convencido de que la internacionalización es la puerta de acceso a nuevas culturas y una 
comprensión más acertada de nuestra posición y compromiso en el marco de la interrelación mundial”, dijo. 
 
Al agradecer las becas entregadas a jóvenes universitarios, Olvera García puntualizó que “el gobernador de la 
educación está cierto de que ante el actual contexto de interacción global es prioritario brindar a los estudiantes las 
herramientas teóricas y prácticas que les permitan incrementar su competitividad profesional y disciplinaria, además de 
entrar en contacto con pares académicos de instituciones extranjeras, de manera que desarrollen investigaciones 
conjuntas que beneficien a la sociedad”. 
 
En este ejercicio de rendición de cuentas, en el que se dieron cita el subsecretario de Educación Superior de la 
Secretaría de Educación Pública, Fernando Serrano Migallón, y el secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional 
de Universidades e Instituciones de Educación Superior, Enrique Fernández Fassnacht, Jorge Olvera reconoció el 
apoyo brindado a la institución, en materia de seguridad, por el jefe del Ejecutivo mexiquense, quien “se distingue por su 
sensibilidad e impulso a la educación”. 
 
Reiteró que con el propósito de garantizar la integridad de estudiantes, académicos, investigadores y trabajadores 
administrativos, la máxima casa de estudios mexiquense continuará reforzando sus sistemas de seguridad, en 
coordinación con autoridades municipales, estatales y federales. 
 
El rector informó que durante 2013, la institución recibió a 59 alumnos de licenciatura y cuatro profesores extranjeros 
provenientes de Alemania, Argentina, Brasil, Colombia, España, Francia, Japón, República Checa y Rusia. 
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Hoy, plebiscito sobre el paro en la UAZ; Padrés Elías niega fondos extras a la Unison 
 

Alumnos de la UAQ se amparan contra huelga 
Mariana Chávez, Alfredo Valadez y Ulises Gutiérrez 
Corresponsales 

 
Las universidades públicas de Querétaro, Zacatecas y Sonora están en huelga desde la semana pasada debido a 
desacuerdos entre empleados y autoridades sobre aumentos salariales. 
 
Estudiantes de las facultades de Derecho y Sicología de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) promovieron un 
amparo colectivo para reclamar su derecho a la educación, suspendido por la huelga que el Sindicato de Trabajadores y 
Empleados (Steuaq) inició el sábado anterior. 
 
Los alumnos de la UAQ Juan Carlos Herrera, Diego Santiago Mata, María Fernanda Armijo y Cynthia Alejandra 
Bernardino, así como la abogada Izarelly Rosillo, iniciaron el trámite para interponer el amparo. Consideraron que si 
bien la huelga es un derecho constitucional, también lo es la educación, y las garantías básicas deben coexistir. En un 
comunicado explicaron que si los derechos fundamentales chocan se debe buscar que armonicen; por ello promovieron 
un amparo colectivo indirecto. 
 
Los estudiantes insistieron en que la huelga del Steuaq en demanda de respeto al contrato colectivo de trabajo es legal 
y procedente; sin embargo, sugirieron que se busquen alternativas para no interrumpir la enseñanza. 
 
Catedráticos investigadores de la Facultad de Química de la UAQ informaron que unos 35 proyectos de investigación 
están en riesgo, sobre todo los que usan animales y los que requieren temperaturas especiales. El Steuaq replicó que 
los catedráticos podrán ingresar en grupos a la universidad para supervisar sus proyectos. 
 
Mientras, el comité general de huelga del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas 
(SPAUAZ) acordó someter a plebiscito este martes la decisión de levantar la huelga este miércoles. Más de 3 mil 
maestros están convocados de 8 a 18 horas para decidir si aceptan la última propuesta de la rectoría, informó Antonio 
Guzmán, secretario general del SPAUAZ. 
 
El comité de huelga escuchó ayer la propuesta del rector Armando Silva para resolver parte de las demandas que 
llevaron a la UAZ a la huelga el 19 de febrero. Guzmán señaló que el comité hizo observaciones a la propuesta. 
 
En tanto, el gobernador panista Guillermo Padrés Elías afirmó ayer en Hermosillo que la huelga en la Universidad de 
Sonora (Unison) debe ser resuelta por el Sindicato de Trabajadores y Empleados y la rectoría, pues la administración 
estatal no tiene recursos extras para poner fin al movimiento que empezó el 28 de febrero. 
 
El mandatario dijo que la huelga en la Unison perjudica a toda la sociedad sonorense, en particular a más de 30 mil 
alumnos y a sus familias. 
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Comunidad universitaria repudia la confrontación y la violencia 
 

Disputan dos grupos ocupación del auditorio Che Guevara 
 
“Colectivos estudiantiles y sociales”, armados con tubos y botellas, pretendieron el desalojo del grupo “anarquista” 
instalado desde diciembre  
 
Suspenden clases en Filosofía y Letras 
 
Emir Olivares Alonso 

 
Colectivos “estudiantiles y sociales” se enfrentaron ayer con un grupo autodenominado “anarquista” en disputa por la 
ocupación del auditorio Che Guevara de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), confrontación que fue censurada por maestros y estudiantes de esa entidad académica. 
 
El conflicto se inició la madrugada de ayer, cuando jóvenes con el rostro cubierto que dijeron pertenecer a diferentes 
“colectivos estudiantiles y sociales” se introdujeron en el auditorio para desalojar al grupo “anarquista” que desde el 19 
diciembre pasado mantenía este espacio, del que se había apropiado también a la fuerza. 
 
Pero ayer lunes, horas después del primer escarceo, los segundos, armados con botellas y otros objetos que tomaron al 
paso, volvieron a ocupar el recinto luego de enfrentarse violentamente a los jóvenes que en la madrugada los habían 
desalojado. Retuvieron a uno de los miembros de ese grupo y se apoderaron del auditorio. 
 
Miembros de la comunidad universitaria que atestiguaron los hechos manifestaron su confusión y argumentaron que 
ambos grupos “actúan de la misma forma”, por lo que se pronunciaron contra la violencia. Por estos hechos se 
suspendieron las labores en la facultad. 
 
El pasado 19 de diciembre, “colectivos anarquistas” –como se identificaron en un comunicado– desalojaron por la 
fuerza, con tubos y otros objetos, a los jóvenes que desde al menos hace cuatro años permanecían en ese sitio. Al 
reivindicar esa acción, señalaron en el boletín difundido en Internet en esa fecha que habían “reabierto” el auditorio, 
debido a que “fue cerrado de manera brutal por un grupo de personas que, sin más, se declaran los amos y dueños” del 
mismo. 
 
En los hechos el auditorio permaneció cerrado y se abrió sólo para determinadas actividades organizadas por colectivos 
afines. Entre ellas, un congreso internacional anarquista, a finales del año pasado. 
 
En respuesta, este lunes algunos miembros de los llamados movimientos “estudiantiles y sociales” se posecionaron una 
vez más del auditorio y a las tres de la mañana sacaron por la fuerza a las seis “anarquistas” que estaban de guardia. 
 
Al filo de la una de la tarde, este grupo ofrecía una conferencia para informar los detalles de la “retoma”. Permitieron el 
acceso a algunos reporteros y sobre una mesa colocaron “objetos” que encontraron en el interior del auditorio, como 
carrujos de mariguana, botellas de diversos tamaños, así como balas y casquillos. Denunciaron que los “anarquistas” en 
realidad “se dedican al narcomenudeo y usan esas instalaciones para el mismo”. Exh0ibieron una manta en la que 
subrayaban su acusación. 
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En ese momento, varios “anarquistas” se acercaron al lugar para reclamar el “actuar violento y la golpiza que propinaron 
a nuestros compañeros”. 
 
Aseguraron que al expulsarlos, los agresores usaron “palos, tubos, pistolas de balines y aparatos para de descargas 
eléctricas”. Frente a la prensa se presentaron los muchachos golpeados que mostraron heridas y rastros de la zacapela. 
 
Cuando los dos grupos estaban en los dimes y diretes, miembros de la comunidad que atestiguaban la escena hicieron 
varios llamados a la no violencia. En cambio, los ánimos se incendiaron y de ambas partes se lanzaron botellas y 
cohetones. 
 
Quienes habían recuperado el auditorio intentaron cerrar los accesos, pero los “anarquistas” lanzaron las botellas y la 
mesa como proyectiles para abrir las puertas. Fue tal la cantidad de botellas y objetos lanzados que los ocupantes 
salieron por piernas por la puerta que da hacia al estacionamiento de la FFL y abandonaron el lugar. 
 
Todos, menos uno. Un joven que se identificó como David Moreno Palacios, estudiante de la Escuela Normal Rural 
Lázaro Cárdenas del Río, con sede en el estado de México, y que fue retenido e interrogado por los “colectivos 
anarquistas”. El estudiante fue entregado horas más tarde a autoridades de protección civil de la UNAM, quienes 
reportaron que tenía golpes en el cuerpo y fue conducido a un hospital. 
 
Al final de la refriega, los “anarquistas” se quedaron de nuevo con el auditorio y llamaron a una asamblea a la que no se 
permitió el acceso a los medios de comunicación. 
 
A la misma hora, otros grupos estudiantiles ajenos a las partes enfrentadas discutían acciones a seguir frente a estos 
hechos violentos y las consecuencias que pidieran acarrear. Por ello convocaron a una asamblea para este martes. 
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Informa en un comunicado que presentará una denuncia 
 

Exige la UNAM “entrega inmediata” del espacio “ocupado de forma 
ilegal” 
Emir Olivares Alonso 

 
Ante el enfrentamiento que ayer se suscitó en el auditorio Che Guevara de la Facultad de la Facultad de Filosofía y 
Letras (FFL), las autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) exigieron “la entrega inmediata” 
de ese espacio “ocupado de forma ilegal”. 
 
Por medio de un comunicado, la casa de estudios repudió la violencia ocurrida en ese recinto e informó que se 
presentará una denuncia ante las autoridades correspondientes. 
 
Debido a estos hechos, la directora de la FFL, Gloria Villegas, adelantó que se suspenderían las clases la tarde de ayer, 
como ocurrió, y este martes. Decisión que horas más tarde fue confirmada por la Comisión Local de Seguridad de esa 
entidad académica y por las autoridades de la institución, con el fin de “resguardar la seguridad de alumnos, maestros y 
trabajadores”. 
 
En años recientes, distintos académicos y grupos estudiantiles de la universidad se han manifestado por la recuperación 
de ese espacio en favor de la comunidad. 
 
El auditorio Justo Sierra, que fue nombrado Che Guevara por los grupos estudiantiles del movimiento de 1968, es uno 
de los más grandes y emblemáticos de toda Ciudad Universitaria. Fue escenario de la discusión y asambleas del 
Consejo Nacional de Huelga en ese año y del Consejo Estudiantil Universitario de 1986 y 1987. 
 
También se realizaron asambleas del Consejo General de Huelga (CGH) del movimiento de 1999-2000. Desde 
septiembre de 2000, siete meses después de que se rompió la huelga estudiantil, el recinto es ocupado por colectivos 
estudiantiles y sociales. 
 
En el comunicado difundido anoche por la UNAM, se hizo un breve recuento de los recientes hechos que se han 
presentado en el auditorio desde diciembre del año pasado, cuando un grupo de autodenominados “anarquistas” 
ingresó y expulsó a otros colectivos estudiantiles y sociales que lo mantenían desde hace varios años. 
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Inaugura centro de mantenimiento y reparación en el aeropuerto de Querétaro 
 

Crece la industria aeroespacial mexicana 20% anual; exporta 5 mil 
400 mdd: Peña 
José Antonio Román 
Enviado 

 
Colón, Qro., 3 de marzo. El presidente Enrique Peña Nieto se comprometió a apoyar “de manera decidida” el desarrollo 
de la industria aeroespacial, que de 2002 a la fecha registra un crecimiento sostenido de 20 por ciento anual y cuyas 
exportaciones ascienden a 5 mil 400 millones de dólares. 
 
Al inaugurar el Centro de Mantenimiento, Reparación y Revisión Mayor de Aeronaves TechOps México, en el 
aeropuerto intercontinental de Querétaro, señaló que así como el país cuenta ya con una poderosa industria automotriz, 
también tiene un extraordinario potencial para convertirse en nación líder en este sector. 
 
“Nuestro país avanza en la ruta correcta para tener una gran industria aeroespacial hacia el futuro”, expresó el 
mandatario tras dar una larga lista de cifras e indicadores económicos que confirman que ese sector es uno de los más 
dinámicos y de mayor crecimiento en México. 
 
De gira por esta entidad, Peña inició sus actividades en Jalpan de Serra, municipio de la sierra Gorda de Querétaro, 
donde entregó unidades de transporte escolar para un programa que beneficia a más de 10 mil estudiantes de 
educación básica y media superior de municipios alejados de esta zona serrana de difícil acceso. 
 
Ahí se refirió a la reforma educativa efectuada en 2013, y al compromiso de los gobiernos estatales de ponerla 
totalmente en marcha en el transcurso del presente año, lo cual, admitió, se logrará sólo con el apoyo de los maestros. 
 
A su vez, a petición del Presidente, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, hizo un rápido balance de esa 
reforma. Brindar mejor enseñanza, y ofrecerla con calidad y equidad a todos los mexicanos, sin excepción, son los dos 
objetivos esenciales de dichos cambios, dijo. 
 
En ambos actos, primero en la entrega de vehículos escolares y luego en la inauguración de las instalaciones aéreas, 
Peña reiteró su felicitación a los tres mexicanos que ganaron la víspera el Óscar en la premiación de la Academia 
Cinematográfica de Estados Unidos, Alfonso Cuarón, Emmanuel Lubezki y Lupita Nyong’o. 
 
Para los galardonados es un logro personal, pero al haberlo alcanzado también enorgullece a nuestro país, dijo el 
mandatario ante los estudiantes, con quienes tuvo un “diálogo interactivo”. 
 
En el acto en el aeropuerto, insistió en que el ejemplo de los ganadores del Óscar debe cundir, “porque nos deja ver 
nuestra capacidad, la capacidad que los mexicanos tenemos de descollar en el mundo, de realmente sobresalir sobre 
otras naciones”. 
 
Sobre las flamantes instalaciones, Peña Nieto reconoció la inversión de 60 millones dólares –y con ello la creación de 
mil empleos especializados– de las compañías Aeroméxico y Delta, cuyas aeronaves podrán recibir ahora 
mantenimiento mayor en el nuevo centro. 
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Al referirse al avance de México en la industria aeroespacial, informó que hoy en el país –principalmente en Querétaro, 
Baja California, Nuevo León, Chihuahua y Sonora– se asientan 270 empresas y 11 centros de investigación, con un 
total de 32 mil trabajadores mexicanos. Esta última cifra creció 9.3 por ciento el año anterior, agregó. 
 
Según el Instituto Nacional de Geografía y Estadística la productividad de los trabajadores en este sector creció 21.5 por 
ciento, y las exportaciones de 5 mil 400 millones de dólares ubican a México ya como el sexto proveedor de Estados 
Unidos en la industria aeroespacial, añadió. 
 
Celebró el “decidido apoyo” que el gobierno del estado ha dado a la formación de profesionistas y al desarrollo de estos 
centros especializado en esta materia, de manera particular por conducto de la Universidad Aeronáutica de Querétaro, 
“única en su tipo en el mundo”, por el importante crecimiento registrado. En 2013 tuvo 2 mil egresados y se prevé que 
llegue a 6 mil 500 en 2016, en niveles técnico, licenciatura y posgrado. 
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La SEP regalará 1.2 millones de antologías de Octavio Paz 
De la Redacción 

 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, informó que con motivo del centenario 
del natalicio de Octavio Paz, se distribuirán entre los jóvenes que terminen la secundaria más de 1.2 millones de libros 
con la antología de la obra del poeta y ensayista. 
 
Durante una reunión con directivos del Fondo de Cultura Económica (FCE), el funcionario federal dijo que la intención 
es que cada joven que egrese de la secundaria en el país comience a leer a Paz, “si es que no lo han hecho antes”. 
 
“Porque queremos fomentar la lectura y crear un ecosistema educativo digital, invito a esta casa editorial a sumarse al 
programa de inclusión y alfabetización digital colaborando con el desarrollo de una aplicación para las tabletas 
electrónicas que este año se entregarán a los quintos grados de las primarias en los estados de Sonora, Tabasco y 
Colima, así como Puebla, Distrito Federal y México”. 
 
También convocó a los directivos del FCE a sumarse al proyecto de información científica en el que colabora con la 
SEP el premio Nobel de Química 1995, el mexicano Mario Molina. 
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Abren convocatoria para organizaciones que trabajen temas educativos 
 

Miembros de la sociedad civil integrarán consejo consultivo de 
evaluación del INEE 
 
Las propuestas que hagan no serán vinculantes: Sylvia Schmelkes, directora del instituto  
Emir Olivares Alonso 

 
El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) dio a conocer la convocatoria para la integración del 
Consejo Social Consultivo de Evaluación de la Educación del instituto (Conscee), el cual estará formado por miembros 
de organizaciones de la sociedad civil que trabajen en temas educativos. 
 
La presidenta de la junta de gobierno del INEE, Sylvia Schmelkes, informó en conferencia de prensa que la función del 
consejo será conocer, opinar y dar seguimiento a los resultados de las evaluaciones que realizará el instituto, así como 
las directrices que de ellas deriven y las acciones para su difusión. 
 
Agregó que el objetivo es facilitar la participación “activa y equilibrada” de los actores del proceso educativo y de los 
sectores social, público y privado. 
 
Junto con Gilberto Guevara Niebla, quien también pertenece a la junta de gobierno del INEE, detalló que se procurará 
guardar un “equilibrio” para que puedan escucharse todas las voces y posiciones de la sociedad civil en este órgano 
consultivo. 
 
El consejo consultivo estará integrado por 11 miembros de pleno derecho, de organizaciones civiles que tengan por lo 
menos dos años de actividad y presencia reconocida en el ámbito nacional, regional o estatal. 
 
Seis permanecerán en ese encargo honorario por tres años y el resto estarán dos. También habrá cuatro miembros 
adicionales por sesión, quienes podrán plantear distintos temas. 
 
Para integrar el consejo primero se formará un comité externo –en el cual participarán académicos e investigadores–, al 
que serán sometidas las propuestas de las organizaciones que cumplan con los criterios de elegibilidad y los requisitos 
marcados en la convocatoria. 
 
El comité externo enviará el listado de candidatos a la junta de gobierno del INEE, cuyos miembros finalmente elegirán a 
los integrantes de este consejo social, el cual debe quedar instalado el próximo 28 de marzo. 
 
Schmelkes explicó que el carácter del Conscee es consultivo, por lo que sus opiniones y propuestas no serán 
vinculantes en la labor del instituto, aunque sí serán tomadas en cuenta ante la necesidad de escuchar a todas las 
voces que trabajan el tema educativo. 
 
Gilberto Guevara, en tanto, sostuvo que en todo momento se buscará que el consejo tenga un equilibrio entre las muy 
diversas posiciones sobre el tema, a fin de que cumpla con su función de órgano de apoyo para el INEE y no exista una 
tendencia a una u otra idea. 
 
La convocatoria y los requisitos pueden ser consultados en la página www.ineee.edu.mx. 
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Se respetarán derechos y prestaciones, dice 
 

Propone Javier Duarte nueva Ley de Educación 
Eirinet Gómez 
Corresponsal 

 
Xalapa, Ver., 3 de marzo. El gobernador Javier Duarte de Ochoa envió esta mañana al Congreso local el proyecto de 
Ley de Educación para el estado, que pretende armonizar las leyes locales con las disposiciones de la reforma 
educativa y sus leyes secundarias, aprobadas recientemente en el ámbito federal. 
 
En conferencia de prensa en la Sala de Banderas del palacio de gobierno, el mandatario dijo que esta propuesta “es 
producto de meses de trabajo, de 68 reuniones realizadas con todos los sindicatos magisteriales del estado y de cientos 
de horas de diálogo y análisis con todos los involucrados en el proceso educativo”. 
 
A los maestros veracruzanos “les digo que con la iniciativa que hoy presento su permanencia laboral, su salario, 
prestaciones económicas y los esquemas de seguridad social de que gozan serán totalmente respetados y 
garantizados, porque este nuevo marco legal les dará mayor certidumbre”. 
 
Según Duarte, la iniciativa “concuerda con las leyes federales en materia de educación, evaluación magisterial y servicio 
profesional docente”. 
 
Apuntó que en la Ley de Educación para Veracruz se reconoce la evaluación como “un óptimo instrumento para mejorar 
la calidad, garantizando la imparcialidad, objetividad y transparencia de este mecanismo. La única forma de ingresar, 
permanecer y ascender en el sistema educativo nacional será el mérito profesional, pues el Servicio Profesional 
Docente reconoce el papel social de los maestros, y respeta el derecho que tienen a ser promovidos”. 
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Amenaza plaga 300 mil hectáreas de sorgo 
 

Incluyen manzanas de Chihuahua en desayunos escolares 
Rubén Villalpando y Julia Le Duc 
Corresponsales 

 
El gobierno de Chihuahua comenzó a distribuir 30 mil manzanas diarias como parte de los desayunos escolares en el 
estado y buscará que la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) las incluya en la Cruzada contra el Hambre, en apoyo 
de 3 mil productores que están en crisis por la competencia desleal de Estados Unidos. 
 
El mandatario César Duarte Jáquez informó que esta medida se acordó en una reunión efectuada la semana pasada 
con los titulares de esa dependencia, de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación, de la Secretaría de Economía y con representantes de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
 
Explicó que la distribución de 30 mil manzanas en las escuelas aliviará la presión que enfrentan los productores. Agregó 
que también se busca colocar la fruta en tiendas de autoservicio locales. 
 
El político priísta señaló que también se acordó revisar las condiciones sanitarias y comerciales en que se importan 
manzanas de Estados Unidos. 
 
Subrayó que la CFE ofreció no cortar el servicio a los fruticultores, que almacenan en refrigeradores 220 mil toneladas 
de manzana que están a punto de echarse a perder. 
 
El delegado de la Sagarpa, David Balderrama, informó que esa dependencia, la SE y la Sedesol preparan un programa 
de empleo temporal para los agricultores perjudicados. 
 
Explicó que a los beneficiarios se les pagará por trabajar en la poda y preparación de tierras para la próxima siembra de 
manzana. 
 
En Matamoros, Tamaulipas, el pulgón amarillo amenaza 300 mil hectáreas de sorgo y la producción del ciclo otoño-
invierno, advirtió Leonel Soto Pérez, gerente de la Asociación Agrícola de esa localidad. 
 
Aseguró que en el municipio vecino de San Fernando dicha plaga arrasó con 70 por ciento de las cosechas del ciclo 
tardío. “Con trabajos los compañeros pudieron levantar entre 400 y 500 kilogramos de sorgo por hectárea, cuando el 
pronóstico era de tres toneladas”, refirió. 
 
Explicó que los productores usan trampas plastificadas de material fosforescente para evitar que el pulgón se propague 
a los sembradíos, lo que sería “desastroso”, pues los campesinos aún no se recuperan de las pérdidas que sufrieron a 
causa de la sequía el año pasado. 
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Marchas de CNTE, SME y trabajadores de table dance generan 
caos por cinco horas  
Héctor Cruz López  

 
Trabajadoras nocturnas, meseros, garroteros y demás trabajadores de diferentes antros, así como comerciantes, ex 
trabajadores del SME y profesores de la CNTE, realizaron ayer, por separado, diversas manifestaciones, lo que 
ocasionó que gran parte de la capital quedara semiparalizada por casi cinco horas, sin que la policía pudiera destrabar 
los “nudos” viales. 
 
 Desde temprana hora y hasta cerca del mediodía, miles de personas llegaron tarde —o definitivamente no hicieron— a 
su trabajo, escuela, citas médicas o cualquier otro compromiso, debido a que los manifestantes cerraron importantes 
avenidas como Reforma, Insurgentes, Eje 1-Norte y otras arterias, para convertirlas en gigantescos estacionamientos. 
 
 Por un lado, estuvieron trabajadores de antros, quienes marcharon del Ángel de la Independencia, con la intención de 
llegar al Zócalo. El motivo de su inconformidad es que la procuraduría capitalina y el Gobierno del DF suspenden 
definitivamente los operativos en esos centros de espectáculos, porque, según ellos, no ocurre el delito de trata de 
personas. 
 
“¡No soy puta, soy bailarina y nadie me obliga! ¡Esto no es trata! ¡Esto es un abuso del GDF! ¡Déjenos trabajar! ¡Lo 
hacemos dando un espectáculo sin ropa y ustedes cobran sueldos millonarios y sobornos!”, se leía en algunas de las 
mantas que portaban los manifestantes. 
 
 Sin embargo, al llegar frente al Hemiciclo a Juárez, fueron “encapsulados” por decenas de granaderos, generándose un 
conato de enfrentamiento que no pasó a mayores. 
 
 Simultáneamente, en el Eje 1-Norte, entre Paseo de la Reforma y Eje 1-Oriente, la vialidad fue suspendida por más de 
cinco horas, debido a que comerciantes y vecinos del barrio de Tepito se manifestaron contra el proyecto Corredor de 
Seguridad, el cual los obligará a retirar sus puestos de las vialidades de la zona, además de retirar todas las estructuras 
de puestos semifijos por las noches, para evitar la acumulación de basura y que se conviertan en refugios de 
delincuentes. 
 
 De igual forma, volvieron a tomar las calles ex trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), junto con los 
maestros de la CNTE, quienes marcharon del Monumento a la Revolución hacía la Secretaría de Gobernación, aunque 
hicieron una breve escala en el Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE), ubicado en Insurgentes Sur 
número 1931. 
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SEP 

Maria Elena Vega, Estrategia de Negocios 
 
A decir de institutos como CIDAC (Centro de Investigación para el Desarrollo AC), se necesita una mejor coordinación 
entre lo que las instituciones de educación superior enseñan y lo que las empresas e industrias necesitan, un punto que 
se buscó gestionar al interior de la Reforma Laboral y que se supone se detonaría, pero la realidad es que nada se ha 
hecho al respecto. Para la Organización Internacional del Trabajo (OIT) los jóvenes tienen una probabilidad tres veces 
mayor de estar desempleados, lo cual llama la atención, ya que, se calcula que 26% de las empresas consultadas por el 
CIDAC no pueden encontrar a trabajadores, especialmente jóvenes, con un perfil de competencia adecuado a los 
requisitos del puesto. Las empresas y escuelas no poseen la misma información y ante el mundo globalizado, el sector 
empresarial no se puede dar el lujo de reaccionar lentamente, ni las escuelas. ¿Será que ya hace o prepara algo la 
Secretaría de Educación, al mando de Emilio Chuayffet, para atender el tema? (Excélsior, p. 11-Dinero) 
 
José Contreras, Expediente Político 
 
Durante los gobiernos de Vicente Fox y de Felipe Calderón se frenó toda investigación sobre presuntas irregularidades 
en las que estaban involucradas empresas ligadas a los hijos de Marta Sahagún. A propuesta del PRI, la Cámara de 
Diputados creó a mediados del 2005 una comisión especial para investigar el posible tráfico de influencias de los 
hermanos Manuel y Jorge Alberto Bribiesca Sahagún. Diversos medios de comunicación habían publicado información 
respecto de la forma en que empresas ligadas a los dos hijos de la esposa del entonces Presidente Fox obtenían, con 
ventaja, contratos y adjudicaciones de dependencias federales. A propuesta del entonces coordinador de la bancada del 
PRI en la Cámara de Diputados, Emilio Chuayffet Chemor, en junio del 2005 fue creada una comisión especial 
investigadora, cuyo extenso nombre es imposible de memorizar y de reproducir. (La Crónica, p. Dos Opinión) 
 
Rozones, Mario Molina en proyecto con la SEP 
 
Hablando de los Nobel mexicanos, resulta que el químico Mario Molina colabora con el Gobierno federal en un proyecto 
de información científica que realiza la Secretaría de Educación y que se anunciará en los próximos días. (La Razón, p. 
Dos) 
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Durante los gobiernos de Vicente Fox y de Felipe Calderón se frenó toda investigación sobre presuntas irregularidades 
en las que estaban involucradas empresas ligadas a los hijos de Marta Sahagún.  A propuesta del PRI, la Cámara de 
Diputados creó a mediados del 2005 una comisión especial para investigar el posible tráfico de influencias de los 
hermanos Manuel y Jorge Alberto Bribiesca Sahagún. 
 
 Diversos medios de comunicación habían publicado información respecto de la forma en que empresas ligadas a los 
dos hijos de la esposa del entonces presidente Fox obtenían, con ventaja, contratos y adjudicaciones de dependencias 
federales. 
 
 A propuesta del entonces coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Emilio Chuayffet Chemor, en 
junio del 2005 fue creada una comisión especial investigadora, cuyo extenso nombre es imposible de memorizar y de 
reproducir. 
 
 La comisión legislativa, encabezada por la diputada del PRD Malú Micher, recabó con muchas dificultades 
documentación y testimonios, pero fue disuelta de manera subrepticia por la Junta de Coordinación Política en 
diciembre del 2005. 
 
 El presidente de la Junta de Coordinación Política, el perredista Pablo Gómez, le avisó por teléfono a su compañera de 
bancada Malú Micher que tenía dos semanas para presentar conclusiones y que el fin de los trabajos de la comisión “ya 
se había decidido”. 
 
Quienes formaban parte de la Junta de Coordinación Política en diciembre del 2005 deben aclarar por qué tomaron la 
decisión de disolver una comisión especial investigadora en momentos en que estaba dedicada a la recolección de 
evidencias. 
 
 Pablo Gómez, quien presidía la Junta, debe dar una explicación, pero también debe darla Emilio Chauyffet, quien como 
coordinador del PRI también formaba parte de ese órgano. 
 
 El tercer integrante de relevancia de la Junta era el panista José González Morfín, quien siempre se opuso a la creación 
de una comisión de esa naturaleza. 
 
 Las comisiones legislativas investigadoras, lo hemos dicho varias veces, tienen una escasa utilidad práctica, pues sus 
motivaciones son fundamentalmente políticas y sus conclusiones no son vinculatorias. 
 
 Precisamente por eso resulta inexplicable que las cúpulas de la Cámara de Diputados hayan decidido frenar de manera 
abrupta esa investigación que, en plena efervescencia por la sucesión presidencial, involucraba a los hijos de la primera 
dama del país. 
 
 ¿Por qué frenar una investigación si sus conclusiones no serían vinculatorias y por lo tanto de ella no se desprendería 
acción penal alguna en contra de alguien? 
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 La investigación de la comisión legislativa incomodó a los presuntos responsables de cometer irregularidades ––
particulares y servidores públicos— en la medida en que logró un importante acopió de información. 
 
 La información recabada pudo haber servido para que la Cámara de Diputados presentara de manera institucional una 
denuncia penal y usara los mecanismos políticos a su alcance para presionar en pos del deslinde de responsabilidades. 
 
 Pero por causas aún no aclaradas, la Junta de Coordinación Política de la 59 Legislatura de la Cámara de Diputados 
decidió dar por concluidos los trabajos de la comisión investigadora. 
 
 No sabemos si los hijos de Marta Sahagún cometieron los delitos o las irregularidades administrativas que les imputan 
algunos medios de comunicación y algunos legisladores. 
 
 Lo que sí es un hecho es que gozaron de protección política durante los 12 años en que el PAN tuvo en sus manos la 
Presidencia de la República y, por lo tanto, el órgano responsable de procurar justicia: la PGR. 
 
 Esa protección política impidió que la Cámara de Diputados investigara de manera adecuada y que la PGR deslindara 
responsabilidades, pues las denuncias presentadas a título personal por algunos diputados federales en el 2006 y en el 
2008, fueron enviadas al archivo sin investigación de por medio. 
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